

# Ganztag im Tierpark

## Neudrossenfelder zeigen wie der kommende Ganztagesanspruch umgesetzt werden könnte

Juli 2024

Es war schon hell und angenehm mild an diesem Donnerstagmorgen im Juni. Die Sonnenstrahlen wärmten schon die Haut, in den Auen des Roten Mains sagten sich Hasen und Rehe guten Morgen. Alles deutete auf einen wunderschönen Sommertag hin.

Doch dann klingelte der Rektor um kurz nach sechs Uhr an der Haustür. Disziplinarmaßnahme? Hausbesuch? Besser! Noah und vier Mitschüler waren schon topfit und in froher Erwartung auf den besonderen Tag, den sie sich erarbeitet hatten und der nun endlich gekommen war.

Es ging in die neue Tierparkschule des Münchner Zoos, die das ISB für den Kinderfachtag angemietet hatte. Hier trafen sich 50 bayerische Grundschul Kinder, um ihre Ideen und Wünsche für einen gelungenen und l(i)ebenswerten Ganzttag, explizit die pädagogische Gestaltung des kommenden, verpflichtenden fünften Tages, nochmals zu entwickeln, mit einer Profizeichnerin zu visualisieren und Vertretern von Kultusministerium, ISB,



Bezirksregierungen und Schulen zu präsentieren:

<https://www.ganztag.isb.bayern.de/unsere-weiterbildungsangebote/veranstaltungsueckblick/fachtag-partner-sein-im-ganztag-am-16072023-in-neudrossenfeld/kinder-gestalten-die-zukunft-des-ganztags-in-bayern/#c63860>



Angefangen hatte die Ideensammlung nach dem Fachtag „Partner sein im Ganztag“, den das ISB im Juli 2023 an der Neudrossenfelder Schule durchgeführt hatte. Die vielfältige Gestaltung des Ganztages vor Ort, der prämierte Pausenhof nach dem „Dillinger Modell“ und das weitläufige Schulgelände mit Labyrinth, Bolzplatz, Putting Green, Streuobstwiese, Skater- und Scooterpark begeisterten die Vertreterinnen des ISB so sehr, dass auch Oberfranken an der folgenden Arbeitsgruppe teilnehmen durften. In einem Malwettbewerb konnten alle Schüler aufzeigen, wie Schule sein muss, damit Kinder den Ganztag nicht als Pflicht, sondern als Bereicherung für ihr Leben begreifen und erleben. Die besten Ideen kamen von den Schülerinnen, die dann auch nach München mitfahren durften.

Neben der Erarbeitung und Präsentation der Wünsche war natürlich auch noch Zeit für das Kennenlernen des Tierparks Hellabrunn, bevor die Reisegruppe wieder ihren Heimweg nach Oberfranken antrat.

Dass Wünsche in Erfüllung gehen können, erlebten Ben und Noah auch schon in diesem Schuljahr. Ihre Idee einer Outdoor AG in Neudrossenfeld wurde prompt von unserem Jugendsozialarbeiter und Erlebnispädagogen Heiko Gnamm umgesetzt.

---